

# En reconversion, ils plantent 1 km de haies bocagères

**Forges-de-Lanouée (Lanouée)** — De jeunes adultes en reconversion suivent une formation pour reprendre des exploitations agricoles. Mercredi, Ils étaient réunis sur les terres de Philippe Lantrin.

Une vingtaine de personnes en formation continue pour adultes, en reconversion professionnelle de tout milieu, âgée de 20 à 40 ans, était réunie sur l'exploitation de Philippe Lantrin, au lieu-dit Montenvert puis à La Roseraie en Lanouée, mercredi, sous un brouillard à couper au couteau.

En effet, dans le cadre de la formation au Brevet professionnel responsable d'entreprise agricole (BPREA), le Centre de formation professionnel et de promotion agricole du Gros-Chêne, basé à Pontivy, propose à ses stagiaires de suivre un module de 70 heures sur l'agroforesterie et plus particulièrement sur la gestion de l'arbre en milieu agricole.

## Des cours de gestion, d'élevage et de maraîchage

« Ce module mêle à la fois le développement d'un projet agroforestier dans une structure agricole et la mise en place de travaux de création et d'entretien du maillage bocager », expliquent les formateurs, Raphaëlle Rouyer et Gwénolé Le Quintrec. Ainsi, de septembre à juin, en alternance (une dizaine de semaines chez l'exploitant agricole), les stagiaires ont des cours de gestion de l'exploitation d'agronomie, d'élevage et de maraîchage, plus trois modules sur l'accueil en milieu rural, l'agroforesterie-bocage et la transformation de produits fermiers (confitures, fromages, etc.).

« Cet enseignement sensibilise ces futurs agriculteurs à la création de haies bocagères et à leur entretien », confirme Raphaëlle Rouyer. Ils participent ainsi à un chantier de



Au cours de la journée, les stagiaires ont planté près d'un kilomètre de haies bocagères, espacées de 1,50 m, sur des parcelles appartenant à Philippe Lantrin, à Montenvert et à La Roseraie.

CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

plantation de haies en partenariat avec Ocre. Cette entreprise d'insertion, basée à Mohon, est spécialisée dans les travaux forestiers et de génie écologique. Elle est représentée par Hugo Filâtre.

## « Je passe de la mer à la terre »

Cette plantation s'effectue dans le cadre du programme Breizh bocage

qui vise à la préservation et à l'amélioration du maillage bocager dans les parties du territoire qui ont subi un remembrement. « Ce programme, cofinancé par la Région, l'Agence française de l'eau et le Feader, est mis en place par le Syndicat de bassin-versant, le Grand bassin de l'Oust (GBO) », précise Marie Dugué

Léa, 28 ans, ex-étudiante en archi-

tecture, souhaite reprendre l'exploitation de ses parents à La Rougeraie en Lanouée pour faire du maraîchage, en plus de l'élevage de vaches laitières, « mais pas avant un an et demi ». Quant à Ivain, 28 ans lui aussi, il était mécanicien nautique pendant sept ans. « Je passe de la mer à la terre et d'ici la fin du stage je reprendrais une exploitation agricole à Saint-Marcel. »